
 

VKPZ Protokolle 

Protokoll 
 
Mitgliederversammlung vom 22. April 2021, 19:00 Uhr per Teams 
 
Anwesend: 10 Mitglieder, 1 Gast 
Vorsitz: 1. Teil: Hannes Hinnen (HH) 
  2. Teil: Simon Plüer (SP) 
Protokoll: Hansjörg Gloor (HG) 
 

#  Themen 
1  Begrüssung 

- HH begrüsst alle Anfesenden herzlich 
- Anwesend sind 11 Personen, davon 1 Pers nicht stimmberechtigt 
- HG amtet als Stimmenzähler 

 

2  Protokoll der Mitgliederversammlung 2020 
Wird genehmigt 
 

3  Jahresbericht des Vorstandes 
- HH berichtet vom vergangenen Jahr (siehe beiliegendes 

PowerPoint 
- Es gibt keine Bemerkungen dazu 

 

4  Rechnung 2020 
- Die Rechnung wird erläutert 
- JJ erläutert kurz den Revisorenbericht und empfiehlt HG und 

dem Vorstand die decharge 
- Die Rechnung 2020 wird einstimmig genehmigt 

 

5  Zukunft VKPZ Grundsatzfrage Ja/Nein 
- HH berichtet über den Workshop. Aufgrund der 

Rückmeldungen im Workshop und den daraus resultierenden 
Themen ist der Vorstand der Meinung, dass  

- Regula Hoch: Es ist wichtig, dass es den VKPZ gibt, man darf 
sich nicht durch die geringe Teilnahme an der GV oder 
Veranstaltungen entmutigen lassen. Witeres mögliches 
Thema: Mitgliederzahlen gehen zurück, Finanzen gehen 
zurüch, Pfarrstellen-% gehen zurüch. Diesen Prozess 
begleichten. 

- Hanspeter Maag: Es ist ein Anachronismus, dass die 
Lanmdeskirche für Konsultationen zur Erarbeitung neuer 
Gesetze und Richtlinien, Verbände und Gruppierungen des 
VKPZ nicht konsultiert. Dies passt eigentlich nicht zu einer 
Kirche, die als Beteiligungskirche gelten will. 

- HH bekräftigt, dass dies auch bereits einmal beim 
Kirchenratspräsidenten eingebracht. Vernehmlassung 
bedeutet nicht Partizipation: 

- John Herter: Das erste Mal dabei. Kann mich deshalb zum 
Zukunft nicht äussern. 

 
Abstimmung: Die Anwesenden sind einstimmig der Meinung, dass es 
den VKPZ auch in Zukunft braucht. 
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6  Wahlen (Vorschläge) 
 
Wahl des Vorstandes 

• Simon Plüer, Kirchgemeinde Weiningen, bisher und neu als 
Präsident 

• Hansjörg Gloor, Kirchgemeinde Dietikon, bisher 

• Kurt Willi, Kirchgemeinde Bubikon, neu  

• Joggi Riedtmann-Klee, Kirchgemeinde Horgen, neu 

• Es werden keine weiteren Vorschläge gemacht 
 

- Die vorgeschlagenen werden einstimmig gewählt. 
 
Wahl des Präsidiums 

- HH tritt als Präsident zurück 
- SP wurde einstimmig gewählt 

 
 
Wahl der RPK 

- Hans Asper (Affoltern am Albis) tritt nicht mehr an und wird 
verdankt. 

- Jaques-Antoine von Allmen (Hettlinegen) ist bereit, in der 
RPK weiter zu machen. Er wird einstimmig gewählt. 

 
HH übergibt die Führung der MV an den neuen Präsident Simon Plüer 
SP verdankt die wertvolle Arbeit von HH 
 

7   Statutenänderung 
Erweiterung durch Vizepräsidentinnen und Vizepräsidenten 
 
SP erläutert die vorgeschlagene Statutenänderung 
 
Jaques-Antoine von Allmen: Fragt nach, ob da die Personen dabei 
sind und nicht die Kirchgemeinde. 
HH: Erklärt, die ursprünglichen Überlegungen und bestätigt das. 
 
Keine weiteren Wortmeldungen 
 
Abstimmung: Die Statutenänderung wird einstimmig beschlossen. 
 

8  Tätigkeitsprogramm 2021/2022 
SP: Die Workshopergebnisse wurden im Vorstand diskutiert. Die 
konsolidierte Themenliste wird an der MV vorgestellt. 
 
Tätigkeitsprogramm 2021/2022 
 
Jaques-Antoine von Allmen: Die unabhängige Diskussionsplattform ist 
gut, sollte aber trotzdem mit Peter Willhelm ausgetauscht werden. 
 
Die Anregungen der Mitgliederversammlung werden 
entgegengenommen. Der Vorstand wird daraus ein 
Tätigkeitsprogramm erstellen. 
 

9  Vernehmlassungen 
- Vernehmlassung Teilrevision Kirchenordnung$ 
- Vernehmlassung Teilrevision der VVO zur 

Personalverordnung 
- Vernehmlassung Teilrevision der Richtlinien zur 

Freiwilligenarbeit 
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Die anstehenden Vernehmlassungen werden diskutiert. Der Vorstand 
wird daraus die Vernehmlassungsantworten z.Hd. der Landeskirche 
erstellen und den Mitglieder*Innen zustellen. 
 

10  Budget 2021 und Mitgliederbeiträge 
- Erläuterungen durch HG 

 
Abstimmung: 

- Das Budget und die Mitgliederbeiträge werden einstimmig 
genehmigt. 

 

11  Anträge der Mitglieder 
Es sind keine Anträge eingegangen 
 

12  Varia 
Regula Hoch Fragt an, ob die Folien zu den Vernehmlassungen 
verwendet werden dürfen. Dies wird selbstverstädlich bejaht. 
 

 
 
Dietikon, 3. Mai 2021 
Für das Protokoll: Hansjörg Gloor 


